



Aspectos de la vida Africana

VIDA RELIGIOSA El negro cree en un Ser Supremo único, aunque lejano. La suma de las relaciones ideales para con El es no molestarle, para que no nos moleste. Toda comunicación con El habrá de hacerse a través de los espíritus ancestrales. El ceremonial de la restante vida religiosa se limita a honrar a sus trascendentales de la vida del hombre: antepasados con danzas, holocaustos y bebidas narcóticas en las fechas más importantes, pubertad, matrimonio y muerte. También lo hacen en tiempo de calamidades públicas, sequías, epidemias, etc.

MAGIA El negro es crédulo hasta lo increíble. Tiene la seguridad de que hay hombres —los brujos— que gozan de poder para controlar las fuerzas de la naturaleza, a través y por mediación de los espíritus.

Por vía de ejemplo valga el caso ocurrido en la Unión Sudafricana en 1857 cuando de los 105.000 negros de la tribu amaxhosa únicamente sobrevivieron 37.000. ¿Razón? Una joven se presentó al jefe informando que si, para la fecha fijada, toda la gente había matado sus ganados y destruido todas las cosechas, los blancos desaparecerían del Africa y se despertarían aquel día, para ver los campos cubiertos de ganados y cosechas.

Actualmente, en la construcción del pantano del Kariba, un brujo recorrió las riberas del Zambeza asegurando a la gente que el echaría en el gran río unos polvos que destruirían el muro. A cambio de ese servicio pedía dinero, ganados y otras cosas de valor. No es desconocido para esos brujos el uso de veneno, del cual se sirven para venganzas personales y familiares.

VIDA SOCIAL Acaso estén en este campo los valores más destacados de la cultura indígena. Para el negro no hay nación ni apego a la tierra. Cada dos o tres años cambian de residencia. Para ellos lo que importa es la tribu y en la tribu el jefe. El jefe los une, en el orden espiritual, con los espíritus ancestrales. A él están sujetos hasta los brujos; él dirige las contiendas judiciales. Tiene dominio absoluto sobre los bienes inmuebles de toda la tribu, y él distribuye los campos entre la gente. De la supervaloración de los poderes y significado del jefe se sigue un efecto bueno: un profundo sentido comunitario entre los miembros de la tribu. Se consideran hermanos entre sí los miembros de la misma tribu y enemigos declarados de toda otra tribu.

El negro tiene garantizada su seguridad personal en la tribu. El criminal público morirá sin remedio en manos de sus enemigos, si sale fuera del territorio. Caerá en manos del jefe, si se queda dentro, o perecerá en el monte a causa de las fieras, si se refugia en las selvas.

MENTALIDAD De lo dicho se empezará a ver que entre el blanco y el negro hay mucho más que una mera cuestión de color de la piel. La cuestión racial es primordialmente asunto de nivel social, nivel moral, lenguas, concepto de familia, de matrimonio, etc. Nótese que a manera que nos apartamos más de lo externo —color de la piel— y nos adentramos más en el alma del negro, las diferencias son más profundas.



El Año 1238 Montuiri tenía tres Parroquias

En unas notas sobre asuntos históricos del Rdo. D. Jerónimo Cloquell, hemos podido obtener las que reseñamos a continuación. Son de capital importancia por referirse al siglo XIII y XIV. En ellas nos enteramos de la importancia que entonces tenía nuestra parroquia y nuestra villa de Montuiri, su formación y constitución.

El Papa Gregorio IX en 1248 en carta de primero de abril confirma las parroquias existentes en la isla, nombrando Sta. María et Sti. Petri de Montuiri.

Aspectos de la vida Africana viene de la página 1ra

¿Qué decir de la mentalidad? ¿Qué misionero, por celoso e inteligente que sea, ha llegado a entender la mentalidad indígena?

EL TRABAJO Dicen que un día pasaba un europeo junto a una choza indígena. Vio junto a ella sentado a un joven de unos 25 años.

—¿Qué haces aquí?

—Descansar

—¿Qué hiciste esta mañana?

—Nada.

—¿Ayer?

—Nada.

—¿Qué harás mañana?

—Descansar

—Ahora que eres joven, puedes trabajar, ganar dinero, etc.

—¿Para qué lo quiero?

—Con el dinero puedes comprar una tienda y un coche y con ellos sacar mucho más dinero.

—Y ¿para qué?

—Pues, cuando seas mayor, te haces una buena casa y descansas sin trabajar.

—Eso ya lo estoy haciendo ahora sin necesidad de trabajar.

Realmente quien haya vivido en Africa negra comprenderá que esa fábula refleja una gran verdad. Aquí expresamos la idea de trabajar mucho con la frase "trabaja como un negro". En Africa, en honor a la verdad hay que decir "trabaja como un blanco", para expresar la misma idea.

IGNACIO PRIETO

El Crónica Mayoricense de D. Guillermo Terrasa dice, que el Obispo de Mallorca, D. Ramón Torrelles, fundó en 1238 las prebendas de la Catedral, un arcedian, un sacristá, un capiscol o chantre y un subscristá. A los tres primeros se señaló para su dote perpetua cuanto tenía la Iglesia o tendría en lo futuro en las tres parroquias de la villa de Montuiri: Montuiri, Lluchmayor, Castellitx.

En el repartimiento de 1232 asignose a las monjas de Sta. Margarita una alquería de 10 jovadas en el término de Montuiri. El Rey Sancho en 1320 dió a dichas religiosas 200 cuarteras de trigo en compensación del terreno que su padre había tomado a la Comunidad para construir la villa de Montuiri.

¿Qué es un Concilio Ecuménico?

Ante la inminente celebración del Concilio Ecuménico anunciado por S. S. Juan XXIII en los comienzos de su pontificado, hemos creído conveniente insertar en BONA PAU una serie de notas relacionadas con el mismo, las cuales iniciamos en este número, aunque en mayo último ya publicamos el artículo «Cómo están representados los seglares en el Concilio».

El Concilio Ecuménico es la legítima asamblea de los Obispos de todo el mundo católico, con el fin de ejercer colegiadamente, en unión y bajo la dirección del Romano Pontífice, su misión de maestros de la fe, de legisladores y de jueces. Para que sea legítimo el Concilio ha de estar convocado por el Romano Pontífice y presidido por él, ya personalmente, ya por medio de sus legados.

Las decisiones del Concilio son inefables en todas las cuestiones, dogmáticas o morales, en que el propio Concilio entienda para definir las con suprema autoridad. Estas decisiones no tienen valor definitivo sino después de su confirmación y promulgación por el Sumo Pontífice.

El próximo Concilio será el XXI de la Iglesia Católica y se denominará, en atención al lugar de su reunión, Vaticano II.

PROPOSICION PONTIFICIA

En el II Congreso Mundial del apostolado católico, el Papa se dirigía paternalmente a los seglares de la Parroquia y afirmaba:

—Aun los adultos han de considerarse como un honor servir al Altar;

—Los que, con el canto y la música, contribuyen a la alabanza de Dios y a la edificación de los fieles, ejercen, sin duda alguna, un apostolado seglar digno de elogio;

—Es muy eficaz el apostolado del barrio que ejerce el seglar sobre un grupo de casas que la Parroquia le confió;

—Hay que preocuparse de las condiciones malas o insuficientes, que viven familias de feligreses;

—Indagad quiénes deben ser atendidos, y asistidles con vuestras obras de caridad;

—Preocupaos de los matrimonios que deben ser "regularizados";

—Examinad las lecturas que propagan los quioscos de periódicos, las librerías y las bibliotecas circulantes del barrio. Averiguad qué leen los jóvenes y adultos. Y cread bibliotecas parroquiales dirigidas convenientemente por vosotros".

A estos pormenores descendió el Papa, en el Congreso Mundial, pidiendo a los seglares que resuelvan, en su Parroquia, con dotes de tacto y auténtica caridad, estos pequeños problemas "complejos y delicados"...

A LA CHITA, CALLANDO

UNA RONDALLA...

Sabemos que, la chita callando, se está montando una rondalla integrada por instrumentos de cuerda: guitarra, laúd y bandurria.

Según hemos podido averiguar son unos treinta los inscritos y hay elementos de todo estado, edad, condición y estatura. Incluso se cuenta con junta directiva, pero no queremos revelar los nombres por no pecar de indiscretos. Estamos seguros de que si continúa el entusiasmo inicial, verdaderamente extraordinario, en su día va a dar mucho que hablar.

FUTBOL JUVENIL

Nos hemos enterado con satisfacción del torneo que disputan nuestros muchachos con los de Felanitx, Santanyí y Campos.

En Felanitx se jugó el primer partido y aunque se perdió por un tanto a cero, no obstante es digno de alabar, como en su día lo hizo Radio Juventud de Felanitx, el buen juego y la deportividad de que hicieron gala nuestros muchachos a lo largo y a lo ancho del partido.

Posteriormente pudimos presenciar el encuentro jugado en el Campo "Es Revolt" contra el Campos al que hicieron, como vulgarmente se dice, morder el polvo venciendo por el caro tanto de — éste últi-

mo marcado de penalty, por decisión un tanto severa del colegiado de turno.

¡Enhorabuena, muchachos, y adelante!

LA CORAL "SANTA CECILIA"

¡Cómo se lució nuestra Coral Polifónica "Santa Cecilia" en la villa de Petra! Se cantaron nada más y nada menos que diez piezas polifónicas de verdadera antología y magistralmente interpretadas. A continuación de la función religiosa o sea en el ágape nupcial, cada uno cumplió con su deber. Y ya que hablamos de la Coral hemos sido informados a la hora de redactar estas líneas, que se está montando una velada musical en la que tomarán parte elementos de mucha categoría: Una violinista sensacional, un trío de gran calibre arístico y como broche de oro, nuestra Coral Polifónica Santa Cecilia. Con esta velada se rendirá un homenaje, muy merecido por cierto, a los simpáticos componentes de dicha Masa Coral que por amor al arte y para ayudar a la Parroquia trabajan, se esfuerzan y sacrifican dando esplendor y solemnidad a las funciones religiosas.

LA BANDA DE MUSICA...

En el Puig de San Miguel se reunieron los componentes de la Banda de Música de nuestra villa, junto con los del mismo ramo de Lloret de Vista Alegre, quienes con nuestras primeras autoridades civiles, militares y eclesiásticas al frente y en compañía de un grupo de benefactores y admiradores de la Banda se entiende, celebraron una comida de hermandad en donde reinó la sana alegría y el buen humor. Ante de la comida, que por cierto estuvo más que bien, según nos contaron, se cantó una salve en la iglesia del Santuario a la Virgen de la Bona Pau.

NO SOLO DE MUSICA...

Por lo visto se puede deducir que a los músicos les sientan estupendamente bien los aires del Puig, ya que la Coral Polifónica, noticia que hemos cogido al vuelo, ha decidido reproducir la misma función gastronómica de la Banda de Música. Está bien demostrado que no sólo de música vive el hombre. Estamos seguros que también cantarán su Salve a la Virgen y a lo mejor la cantan a voces.

FUTBOL Y CESTA...

Se dice que los muchachos futbolistas de Montuiri quieren imitar a los músicos en lo que a concentración en el Puig se refiere, pues se cree que así estarán más en forma y podrán ganar los partidos sin pasar apuros, aunque suponemos los va a pasar el que cuida de la concentración, a no ser que las arcas del club estén llenas, cosa que no creemos, pues hemos podido averiguar que se está montando una monumental cesta navideña que se sorteará a fines del presente año, suponemos, para recaudar fondos para el fichaje de algunas figuras y demás gastos previstos e imprevistos... ¡Es broma!

¡Y colorín colorado el espía ha terminado!

El día del Papa se celebró solemnemente

Día 1. — Festividad de Todos los Santos. — A la Misa solemne, de las 11 asiste numerosa concurrencia, pronunciando elocuente sermón el Vicario Rdo. D. Mateo Amorós. Por la tarde, a las 4'30, dan comienzo las matines de Difuntos y los feligreses inician el rezo de sus difuntos para lucrar las indulgencias.

Día 2. — Conmemoración de los Fieles difuntos. — Desde las 6 hasta las 9 de la mañana se celebraron misas para los difuntos, y a esta hora, Oficio aplicado también a los difuntos; siendo de admirar la gran concu-

rrencia que participó devotamente a los actos litúrgicos y piadosos de dichas solemnidades.

Día 3. — Primer viernes de mes. Por la mañana, misa platicada celebrada por el Rdo. Sr. Ecónomo y por la tarde, misa vespertina a intención del Apostolado de la Oración. Es de notar el gran número de comuniones distribuidas este día.

Día 5 — Día del Papa. — Montuiri se asocia a los actos que en todo el mundo se celebran con motivo del "Día del Papa". La predicación de este día versa sobre la persona, virtudes y privilegios del Sumo Pontífice. Los feligreses ofrecen sus oraciones para el Vicario de Cristo y su donativo, que se acerca al millar de pesetas.

Día 17 — Reunión extraordinaria de Ultreya — Los Hombres y Jóvenes de Acción Católica y Cursillistas se reúnen en el Centro Parroquial, en mayor número que anteriormente, para asistir a la Ultreya extraordinaria de esta noche. Algunos dirigentes venidos de Palma, pertenecientes a la Escuela de Profesores de Cursillos dirigen la reunión y en la misma explican lo que se hace por los Cursillos de Cristiandad que se celebran en Puerto Rico y la marcha de los mismos en aquel país.

Día 19. — Tercera Dominica — La misa vespertina de hoy y la función de Tercera dominica a intención de la familia Miralles-Jordá.

Día 21 — Día de los Caídos — Las Autoridades locales asisten a la Misa que se celebra en sufragio de los caídos en el campo de batalla y a continuación se colocan coronas de laurel al pie de la Cruz de los Caídos.

Día 29 — Novena a la Inmaculada — Este día se inicia la novena a la Inmaculada Concepción con toda solemnidad que tiene lugar después del rezo del santo rosario, por la noche.

Desde el primer domingo de Adviento, la misa primera de los domingos y días de precepto y laborales se celebra a las 7.

DIOS SE LO PAGUE

DONATIVOS PARA EL PUIG

D.^a María Ferrando 1.000 ptas.

PARA HOJA BONA PAU

D. Pedro Sampol 25 ptas.
Un Montuirense 75 »
D.^a Coloma Porcel 50 »
Mateo Miralles Cerdá 50 »
José Sampol Cerdá 5 »

DONATIVO PARA LA IGLESIA PARROQUIAL

D.^a María Ferrando 1.000 ptas.

Colecta del Día del Papa 990'55 pts.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Noviembre de 1961.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 3. — Mateo Miralles Cerdá, hijo de D. Rafael y de D.^a Ana.

NUEVAS FAMILIAS

Día 9. — Aureliano González Castor con doña María Pocoví Fiol.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Prudencia Sastre Manera (de Mayá), viuda, de 90 años de edad.

Jaimeta Manera Cerdá (Llargueta), soltera, de 66 años.

Miguel Mascaró Gomila (Punta), de 70 años.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE ENERO

GENERAL. — Que la preparación para el Concilio Ecueménico se haga con suma diligencia.

MISIONAL. — Que el Concilio Ecueménico difunda la luz de la verdad evangélica también en el mundo no cristiano.